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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
FUEGO AMIGO / ¿ES PROGRAMA DEL PAN?  
Saludando con camión ajeno: A través de espectaculares como el ubicado en Constituyentes y Guerrero, en la 
capital queretana,  presume el PAN la construcción del nuevo sistema de transporte público promovido por la 
administración estatal. Y eso que los programas oficiales no deben promover partidos ni personas. ¿Y el IEEQ? (PA 
1) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES 
PRI 
 
NUEVO DIRIGENTE MUNICIPAL DEL PRI EN EL MARQUÉS 
Abraham Martínez Hernández y Elizabeth Barillas Rivera, tomaron protesta como presidente y secretaria general 
del Partido Revolucionario Institucional (PRI), para el periodo 2017-2020 en el municipio de El Marqués. Durante 
la Asamblea municipal de consejeros, el coordinador de presidentes municipales priístas, Mario Calzada Mercado,  
hizo un reconocimiento a la nueva dirigencia municipal y un llamado a la militancia a cerrar filas y mantenerse 
unidos, basados en principios, y fuertes rumbo a las elecciones del 2018. “Antes que nada somos un partido de 
principios, un partido en donde prevalece la congruencia, el compromiso, la transparencia, la honestidad y la 
lealtad. Vamos unidos por el triunfo del 2018”, expresó. (DQ 1 y 7, PA 8, N 3, EUQ 4) 
 
CONFRONTACIÓN DE REGISTRO DE ASPIRANTES A DIRIGIR EL PRI 
Por Monserrat García 
En medio de un ambiente turbio y de confrontación, se llevó a cabo ayer por la mañana, el registro de los 
aspirantes a dirigir el Comité Directivo Municipal del PRI en San Juan del Río, se presentaron tres fórmulas 
encabezadas por Ana Lilia Aguirre Alegría, Claudia Edith Guerrero Ruiz y Vania Galván Camacho. (DQ 14) 
 
ACUSAN PRIISTAS DE SJR DE TRAIDORES A FABIÁN PINEDA, GUSTAVO NIETO Y GERARDO SÁNCHEZ  
Por Daniel Peña 
SAN JUAN DEL RÍO.- Se culpa a los ex presidentes municipales Fabián Pineda Morales y Gustavo Nieto Chávez, así 
como al ex candidato Gerardo Sánchez Vázquez de haber negociado  la presidencia municipal de San Juan del Río, 
para los comicios del 2018; consignaron militantes del Partido Revolucionario Institucional (PRI), durante el 
registro de los aspirantes a la dirigencia local de este órgano político, ya que mucho se rumorea que los “elegidos” 
autorizados por el líder estatal del PRI Juan José Ruiz Rodríguez,  son Vania Camacho Galván, ex titular del Instituto 
Municipal de la Mujer y Maximiliano Hernández Ramírez, ex simpatizante del Partido Acción Nacional, situación 
que ha provocado descontento entre los priistas sanjuanenses. (PA 3) 
 
PT 
 
URGE EL PT A CONFORMAR FRENTE LOCAL DE IZQUIERDA  
Por Sergio A. Venegas Alarcón 
Urgió la dirigente estatal del Partido del Trabajo, Gabriela Moreno Mayorga, a conformar en lo local la alianza de 
izquierda, al coincidir con la Magistrada Celia Maya en que el Frente Opositor propuesto por Ricardo Anaya y 
Alejandra Barrales es una muestra del servilismo de sus partidos hacia el régimen en el poder. En opinión de la 
presidenta del PT, el Partido de la Revolución Democrática y Acción Nacional están tratando de desviar el voto que 
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puede tener Andrés Manuel López Obrador. Sin embargo, dijo, en caso de concretarse ese frente, los ciudadanos se 
darán cuenta con facilidad que esa alianza es incongruente con lo que necesita nuestro país, el único bloque que 
puede triunfar en 2018 es el de PT-Morena. Vamos a ganar la Presidencia de la República el año próximo, aseguró, 
y será encabezada por Andrés Manuel López Obrador. También comentó Moreno Mayorga que la primera acción 
en el poder que propone el Partido del Trabajo será poner el Gobierno al servicio de la gente. Agregó que PT y 
Morena irán aliados en la Presidencia de la República, el Senado y las Diputaciones Federales. En Querétaro, dijo, 
estamos construyendo un frente aún más amplio, al cual habremos de sumarnos el PT, Morena y la militancia de 
PRD, MC, Verde, Panal, incluso del PRI y del PAN que quieran un gobierno honesto y de la gente, pero sobre todo la 
gran alianza es con los ciudadanos que quieran una transformación para su estado. “Por lo tanto yo te puedo 
adelantar que si queremos ser una alternativa de gobierno progresista para la gente necesitamos ir aliados en lo 
federal y en lo local”. (PA 1 y 3) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: CLAUSURAN DOS CLÍNICAS PATITO 
Por Patricia López Núñez 
El estado tiene padrón de 120 establecimientos con registro que se dedican al control de peso, clínica estéticas y 
spa, donde se ofrecen desde masajes y micropigmentación, hasta implantes y lipoesculturas según el registro de la 
Secretaría de Salud de Querétaro, que debe estar en constante revisión de las redes sociales, donde se anuncian 
más de estos servicios sin registro previo. Hasta el momento, la autoridad estatal revisó 86 de los negocios con 
registro, entre los que se aplicaron dos clausuras en los establecimientos que no presentaron evidencia 
documental, de la capacitación académica de quienes estaban a cargo del servicio. (DQ principal) 
 
N:INQUEBRANTABLES 
Por Enrique Zamudio y Manuel Paredón 
El milagro de la multiplicación de los panes se revive en estas alejadas -y elevadas- comunidades de Landa de 
Matamoros, donde el cielo baja ocultar por completo la montaña. (N principal) 
 
AM: 400% MÁS REPORTES DE BACHES POR LLUVIAS 
Por Haydé Ruiz 
Durante la temporada de lluvias, los reportes por baches se incrementan hasta en 400%, en comparación con otras 
temporadas del año, reportó Mauricio Cobo, secretario de Movilidad del municipio de Querétaro. (AM principal) 
 
CQ: PLAGA DE RATAS ASFIXIA AL CENTRO 
Por Alejandra Cueto 
Propietarios de restaurantes del primer cuadro de la ciudad lanzan la alerta y exigen a la autoridad municipal 
exterminen esta calamidad. (CQ principal) 
 
PA: CUATRO EJECUTADOS EN QUERÉTARO  
Por Fernando Venegas Ramírez 
La Fiscalía General del Estado inició una carpeta de investigación con motivo de la agresión a un grupo de personas 
procedentes de Michoacán. Los hechos se registraron dentro de un restaurante, propiedad de una de las víctimas, 
situado en la carretera estatal 100, en el municipio de El Marqués. Una persona ingresó al lugar hasta una zona 
privada del inmueble, donde se encontraba el propietario del negocio y sus escoltas, disparándoles con arma de 
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fuego. La víctima y sus acompañantes son originarios de Michoacán, donde éste sufrió un intento de secuestro 
anteriormente. Vinieron a Querétaro a festejar el aniversario del negocio. (PA principal) 
 
EUQ: AUMENTAN REMESAS HASTA 16%: BANXICO 
Por Francisco Flores H. 
A pesar del discurso beligerante emprendido por el presidente de EU, Donald Trump, en contra de México y los 
indocumentados que trabajan en aquel país, en Querétaro durante el primer trimestre de este año se incrementó el 
monto de las remesas entre 16 y 30%, frente a lo captado en el mismo periodo de 2016 y 2015, respectivamente 
informó Banxico.  (EUQ principal) 
 
CQRO: INICIA EL TRI CON “PIE DERECHO” 
La Selección Mexicana tuvo un debut triunfal en la defensa de su título, al dar cuenta 3-1 de su similar de El 
Salvador, en partido de la Fecha 1 del Grupo C de la Copa Oro. (CQRO) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
PARA ESTE MES, EL ANÁLISIS DE LA LEY SOBRE PERIODISTAS 
Por Adrián Quino 
No habrá un borrador por parte del Poder Ejecutivo para la construcción de la ley de protección a periodistas y 
defensores de derechos humanos, dio a conocer el diputado Antonio Rangel. (AM 6) 
 
PUBLICARÁN AUDITORÍAS A LAS CUENTAS PÚBLICAS 2015 
Por Patricia López 
Después de los informes de gobierno, el pleno de la Legislatura local conocerá las últimas auditorías de las cuentas 
públicas de 2015 que realizó la ESFE a las entidades obligadas, dio a conocer Eric Salas, pdte. de la Comisión de 
Planeación y Presupuesto. (DQ 3) 
 
RELANZAN CONGRESISTAS RELACIÓN BILATERAL ENTRE MÉXICO Y ESPAÑA 
Guadalupe Murguía, diputada federal por Querétaro y presidenta de la Cámara de Diputados se encuentra en 
España en la reunión Interparlamentaria. Y desde allá reflexiona hondo y clama contra el retorno de extremismos 
políticos que de nuevo desafían al mundo y sus anhelos de paz, trabajo y fraternidad. (AM 6, N 1 y 2) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
PANCHO DEFENDERÁ A LOS PRODUCTORES DE MÉXICO EN TLCAN 
Por Eduardo Hernández 
Se espera que con la participación del gobernador Francisco Domínguez Servién en la mesa de renegociación del 
Tratado de Libre Comercio (TLCAN) se defiendan los intereses de los productores agrícolas y ganaderos 
mexicanos a través de políticas espejo, pues estos se han visto afectados por la competencia desleal, señaló el 
titular de la Secretaría de Desarrollo Agropecuario (SEDEA), Tonatiuh Cervantes Curiel. El gobernador Francisco 
Domínguez partirá este jueves a un pueblo de Boston junto a los gobernadores de la Ciudad de México y Sonora, 
Miguel Ángel Mancera y Claudia Pavlovich; ahí se reunirán con 28 gobernadores estadounidenses y dos 
canadienses para dialogar en torno a la renovación del TLCAN. (DQ 2) 
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ESQUELA 
El gobernador Francisco Domínguez Servién y su esposa Karina Castro de Domínguez, presidenta del SEDIF, se 
unen a la pena que embarga a Margarita Zavala, por el sensible fallecimiento de su querido padre Don Diego Zavala 
Pérez. Un hombre cuyos valores humanos y democráticos dejaron raíces profundas en sus seres queridos. 
Descanse en Paz. (EUQ 9, AM 5, DQ 11, N 5) 
 
GOBERNADOR PIDE RESPETO A TODAS LAS EXPRESIONES 
Por Andrea Martínez 
El gobernador de Querétaro, Francisco Domínguez Servién, pidió respeto a las diversas expresiones, al referirse al 
Frente Nacional de la Familia y a la comunidad LGBTTI. (CQ 9) 
 
ANUNCIAN OPERATIVO VACACIONAL DE VIGILANCIA EN MIL 700 ESCUELAS 
Por Haydé Ruiz 
Autoridades estatales dieron a conocer que ya prepararon el operativo en escuelas públicas y privadas para el 
próximo periodo vacacional, que se llevará a cabo del 11 de julio al 12 de agosto. Alfredo Botello, SEDEQ, señaló 
que se llevaron a cabo reuniones entre la USEBEQ y la PoEs para definir el operativo que resguardará la seguridad 
de las mil 700 escuelas del estado. (AM 4) 
 
POR TEMAS ELECTORALES LOS CONFLICTOS DELA UAQ: BOTELLO 
Por Patricia López 
Alfredo Botello, SEDEQ atribuyó el conflicto que surgió en las preparatorias de la UAQ al proceso de elección que 
vivirá esta universidad y refrendó el apoyo del gobierno estatal a esta institución educativa. En días pasados se dio 
a conocer que había profesores sin título o sin cédula que daban clases en la preparatoria, lo que pondría en riesgo 
las calificaciones de los estudiantes. (DQ 4) 
 

MUNICIPIOS 
 
ENTREGA MARCOS PREDIOS BALDÍOS EN JURIQUILLA 
El presidente municipal de Querétaro, Marcos Aguilar Vega encabezó la entrega de predios urbanos baldíos en las 
colonias Las Teresas I y II y Real de Juriquilla, donde se dio a conocer que han sido limpiados 5,024 lotes urbanos, 
de los 40 mil que hay en la ciudad, y de los cuales se recolectaron 202 mil toneladas de basura. El edil pidió a los 
vecinos su apoyo para no tirar basura y no ensuciar las calles y explicó que el objetivo de este programa es generar 
mejor imagen urbana, salubridad y seguridad situacional, de manera que estos espacios no sean utilizados para 
que los delincuentes se escondan para cometer ilícitos. (DQ 1 y 2, N 1 y 5) 
 
AVANZA SEDESOQ EN LA REGULARIZACIÓN DE ASENTAMIENTOS 
Por Redacción 
Continúa las pláticas con habitantes de asentamientos humanos irregulares en los municipios de Querétaro y El 
Marqués para que se incorporen al programa de regularización de predios que lleva a cabo el Gobierno del estado 
a través de la SEDESOQ. Agustín Dorantes, visitó las colonias de La Ladera I y La Ladera II en San José El Alto del 
municipio de Querétaro; así como la de El Calero en el municipio de El Marqués, donde informó a los ciudadanos 
sobre los trámites a seguir para que en al menos 8 meses cuenten con las escrituras de sus predios, la colonia sea 
regular y con ello puedan entrar con obras de infraestructura social. (N) 
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RECORTE CONGELARÁ 50 PROYECTOS EN AMEALCO, ALERTA EDIL 
Debido a la disminución de los recursos por parte de la Comisión Nacional para el Desarrollo de los Pueblos 
Indígenas (CDI), el municipio de Amealco prevé que alrededor de 50 proyectos productivos no podrán ejecutarse 
en este año, manifestó el alcalde Rosendo Anaya Aguilar. (EUQ, CQ) 
 

INFORMACIÓN DE INTERÉS GENERAL 
 
IGLESIA CATÓLICA PIDE RESPETO 
El párroco del Sagrado Corazón de Jesús, Francisco Gavidia Arteaga, llamó a que se priorice el respeto, esto luego 
de lo ocurrido el sábado, cuando activistas a favor de la comunidad LGTB exigieron y lograron se retirara el 
autodenominado “Autobús de la Libertad”. Cabe recordar que fue el sábado cuando el presidente del Consejo 
Mexicano de la Familia, Juan Dabdbub, tenía programado un mitin en el Jardín Corregidora para abordar las 
propuestas de su movimiento, entre ellas que se impida impartir educación sexual en las escuelas e impedir el uso 
del DIU como método anticonceptivo. (DQ 1 y 8, N 1 y 3) 
 
LAMENTAN “RELIGIOSOS” POCO APOYO 
Por Irán Hernández 
El presidente del Consejo Mexicano de la Familia, Juan Dabduob Giacoman, consideró que los policías municipales 
no actuaron para garantizar el orden en el paso del “bus de la libertad” por la entidad, debido a que la CNDH 
protege derechos de los “delincuentes”. (CQ 9) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
COLUMNA PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio Arturo Venegas Ramírez 
PEÑA NIETO Y SU CANDIDATO IN PECTORE. Los relámpagos de Agosto: Sabino. Ya se perfilan Osorio, Narro y 
Meade. Protesta en Asamblea Estatal del PRI. Ya encarrilados Vega, Barrios y Lupe. Que Pancho arreglará TLC en 
Boston. Presuntos. Estos son los principales actores de la sucesión de Los Pinos: Miguel Ángel Osorio Chong, José 
Narro Robles, José Antonio Meade y Luis Videgaray. Osorio o Narro. Esta parece ser la disyuntiva de los priistas 
rumbo al 2018, a menos de que se modifiquen los estatutos y abran el requisito de 10 años de militancia en la XXII 
Asamblea Nacional del mes próximo. Miguel Ángel Osorio Chong, secretario de Gobernación, es el mejor 
posicionado en las encuestas y en los careos, pero José Narro Robles, de Salud, tiene menos negativos y gusta en el 
sector lopez-obradorista. La tercera opción o primera si se abre el candado, sería el secretario de Hacienda, José 
Antonio Meade Kuribreña, ideal para una alianza –inédita- con Acción Nacional, por su cercanía al grupo de Felipe 
Calderón y Margarita Zavala. Dependerá, claro, de los acuerdos del 12 de agosto próximo, aunque podría haber 
señales desde el 4 y 5 con la deliberación en las mesas de trabajo, a celebrarse en diferentes puntos del país. Sobre 
todo en la de estatutos que, me adelantan, será en Campeche, en donde el dirigente nacional Enrique Ochoa Reza 
encabezó la asamblea estatal el fin de semana. Ahí se discutiría no solamente abrir el candado de la militancia –a 
favor de Meade- sino, eventualmente, poner otro: el del cargo de elección popular por mayoría, que sólo tienen 
Miguel Ángel Osorio Chong y José Calzada Rovirosa en el gabinete. O, si no se dice de mayoría, entonces la baraja se 
abre hacia Videgaray, De la Madrid, Ruiz Massieu y Nuño. Esto, sin embargo, es harto difícil. En el comité nacional 
parecen decididos a no mover esa parte de los estatutos, es decir dejarlos como están en el tema de los requisitos. 
Ni más, ni menos. Entonces sí, la decisión estaría entre Osorio y Narro. Y es que, me cuentan, en el gabinete de 
Enrique Peña Nieto hay tres grupos: El de Osorio, el de Videgaray y el de Peña. ¿Qué no todos son de Peña? Sí, pero 
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Osorio y Videgaray, los más cercanos al presidente, construyeron sus propias plataformas, distantes y distintas. El 
tercer grupo es de los que no llegaron al gabinete por recomendación de ninguno de ellos, sino por directa 
invitación del Jefe. Ahí están Narro, Calzada y De la Madrid, por ejemplo. Y otra observación, entre Osorio y Narro, 
el poderoso canciller Videgaray apoyaría al segundo. Por cierto, el muy enterado analista René Delgado, del 
periódico Reforma, escribió el sábado que el más leal al proyecto peñista y el único garante de su continuidad anda 
lejos, subiendo y bajando de aviones: Videgaray. Ahora, el quid es ¿con quién y con qué alianzas ganaría el PRI, hoy 
por hoy en el tercer nivel de las encuestas y pronósticos? ¿Osorio o Narro? ¿O Medae? El nombre lo tiene Peña. In 
pectore. -LA VIEJOTECA- 1975. Por primera vez una mujer contestó un informe de gobierno en Querétaro, el 
segundo del arquitecto Antonio Calzada Urquiza y fue la diputada presidenta Magdalena Peimbert Gaytán, del PRI, 
tía de la hoy senadora panista Marcela Torres Peimbert, tan activa en el tema de la equidad de género. Los 
secretarios de esa mesa fueron Francisco Briseño López, líder de la 44 Legislatura del Estado, y Rubén Galicia 
Medina, quienes más tarde serían líderes estatales del Revolucionario Institucional, así nos lo recordó ayer nuestro 
amigo Álvaro Rico Cruz, Qué chiquito es el mundo. Y Querétaro. -OÍDO EN EL 1810- Muinas. Que todo estaba 
planchado para la asamblea estatal del PRI, o eso le dijeron a Jota Jota, cuando le brincó Tania Jiménez a la yugular. 
Fue la intervención más aplaudida el sábado en el Hotel Real de Muinas, digo de Minas. Y es que el dirigente 
estatal, que obvió hasta lo de las mesas de trabajo, es excluyente. Mayor apertura le exigieron. Y es que como ya 
tiene la diputación plurinominal en la bolsa, le vale lo demás. Diiicen. -¡PREEEPAREN!- Neblinas. Desde aquél 
magnífico lugar de la Sierra Gorda arrancó la Peregrinación de A pie al Tepeyac, encabezada por el Obispo Faustino 
Armendáriz, ahora acompañado por el Nuncio Franco Coppola y la señora Karina Castro de Domínguez. El próximo 
sábado saldrán las romeras de la capital y los hombres el domingo. Sin duda la mayor manifestación de fe es ésta, 
en donde hombres y mujeres de Querétaro caminan durante una o dos semanas hasta la Basílica de Guadalupe. La 
tradición es centenaria. ¡Buen viaje! -¡AAAPUNTEN!- De tin marín. El jefe de la Casa de la Corregidora trae varias 
cartas para El Marqués, en donde pretende recuperar ese importantísimo municipio para el PAN. Tiene dos 
problemas. Que parece traer en punta a Enrique Vega Carrilles -que iría por su tercer perioodo- pero tiene 
compromiso con el ex dirigente de los transportistas, Juan Barrios. Y algunos de su partido quieren a Lupe García, 
que ya saben cómo se pone. Pero lo verdaderamente cuesta arriba es ganarle a Mario Calzada Mercado, que está 
haciendo un magnífico trabajo y podría buscar y ganar la reelección, si no es nominado a la Cámara Alta. Así de 
fácil. Así de difícil. -¡FUEGO!- Viajero. Oootra salida internacional del gobernador Pancho Domínguez, ahora a 
Boston, para (dicen sus publicistas) arreglar lo del TLC con Estados Unidos. A ver si luego ve lo del muro. Y ya 
encarrilados lo de Siria. ¿A poco no? (PA 4)  
 
MEDIO SIGLO 
Por Morales OBREGÓN 
* Avance de Qrobús. * Nava, precandidato. * SJR sin oposición. Está a punto de ponerse en marcha el cambio que 
hará de la actual administración estatal un paradigma: el nuevo sistema de transporte Qrobús con sus dos 
primeros ejes marcará la nueva línea de orden y mejor servicio prometida por Francisco Domínguez. Los ejes de 
Avenida de la Luz y el Constitución, cuya construcción a cargo de la empresa Construcciones y Desarrollo 
Inmobiliarios Santa Fe (Codesa) y bajo la supervisión de la secretaria de Obras, Romy Rojas, llevan un avance de 92 
y 89 por ciento, respectivamente. Pero más que la puesta en marcha, programada en torno al segundo informe de 
Gobierno, es importante que por primera vez ya es visible, y por fin viable, el primer paso para la modernización 
real del transporte, un tema que había sido pospuesto o de plano evadido por cuando menos 4 administraciones 
estatales. No sólo porque fue una propuesta de campaña, sino porque es un problema real  de urgente solución 
para la vida urbana, Francisco Domínguez enfrentó de forma valiente y sin cálculos políticos este tema vital para la 
viabilidad de la ciudad. DESTINO CENTRO CÍVICO. El presente y futuro de Luis Bernardo Nava va emparejado al 
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progreso y éxito del sistema Qrobús. Y es que el jefe del gabinete panchista, efectivo y de todas las confianzas del 
gobernador, es el hombre dentro del PAN más perfilado para la candidatura a la Presidencia Municipal que Marcos 
Aguilar insiste en dejar vacante, sin buscar reelección en la capital. Si bien Romy Rojas es la responsable de la obra 
y Alejandro López Franco el operativo del proyecto desde el Instituto Queretano del Transporte, Nava es el 
principal encargado político de la modernización del transporte y quien despegará en solitario a la par de que se 
noten las bondades del necesarísimo nuevo sistema. Además es un conocedor de las necesidades de la ciudad de 
Querétaro, pues ya fue secretario de Gobierno, pero también de las realidades económicas y políticas del Centro 
Cívico. OPORTUNISMO. La contingencia registrada en San Juan del Río por las torrenciales lluvias, que afectaron a 
cientos de familias, fue muy bien aprovechada por los funcionarios sanjuanenses para volver a las calles por las 
que no caminaban ni escuchaban demandas desde sus épocas de campaña en el 2015. No lo pensaron dos veces y 
salieron a las calles para tomarse cuanta fotografía pudieron para días después seguir prometiendo “grandes” 
apoyos para la ciudadanía afectada. Lo que no tomaron en cuenta es el hartazgo de los sanjuanenses, que es 
grande; basta preguntar a los ciudadanos que realmente se ven afectados por la inseguridad, por la falta de obras o 
por las contingencias. UN TIPO DE CUIDADO. Con sombrero ajeno hará caravanas el alcalde, Guillermo Vega, 
rebasado por completo en la contingencia por las lluvias, cuando el trabajo a destacar en la respuesta a favor de los 
afectados es la del gobernador Francisco Domínguez, su esposa Karina Castro y de su equipo estatal, quienes 
asistieron a San Juan del Río tres veces en sólo una semana. Actuaron de inmediato y proyectaron las acciones a 
ejecutar para evitar una situación similar, refrendando que realmente está apoyando a San Juan del Río. No como 
el presidente municipal, a quien a todas luces hasta enlodarse los zapatos y escuchar los reclamos de los 
ciudadanos visiblemente le molesta. Las tres visitas del gobernador demuestran la nula confianza que su jefe 
político le tiene al alcalde Vega y el alto riesgo de desastre que consideran que existe cuando el llamado Memo está 
al frente de la toma de decisiones. Por eso no lo dejaron actuar solo. VENDAVAL SIN RUMBO… Del otro bando, en el 
PRI sanjuanense, los 3 Magníficos (Fabián Pineda, Gustavo Nieto y Gerardo Sánchez) siguen muy juntitos pero 
igual sin dar una, ahí agazapados sin representar oposición real al ineficaz (pero feliz) alcalde Guillermo Vega. Sin 
rumbo, pues. Como cuando gobernaban. SÁBADO. La Asamblea del PRI realizada este fin de semana, aunque con 
buena participación de la militancia, fue marcada por las ausencias de Roberto Loyola, del eterno Jesús Rodríguez 
y del “minion” Eric Osornio, además de un protagónico episodio por parte de una militante que nunca dijo ni hizo 
nada durante los 6 años que fue beneficiada con inmerecidos cargos en el gobierno y que de pronto –je je- ¡se queja 
de imposición!. “Y tú qué horas traes”, preguntaban algunos en la sillería. Un poco nervioso el dirigente Juan José 
Ruiz se equivocó cuando dijo “hoy 8 de agosto” para corregir de inmediato, aunque sí se escucharon risas. Pero la 
que de plano no tiene remedio es la alcaldesa de Huimilpan, que al ser entrevistada de la recaudación del predial 
no sabía las cifras, sólo sabe que no sabe nada porque –dijo- sí ha hablado con su tesorero y le ha dicho, “pero no 
tengo los números…”. Y vaya que no se le dan los números porque Celia Durán además se negó a hablar de las 
remesas debido a que “ya me dieron duro en las redes sociales y me meto en problemas”. ¡Y le dicen profesora! 
DESCONFIANZAS. Lamentable que el área que debería asesorar y coordinar a los diputados locales para mejorar su 
imagen se convierta en un espacio de llevar y traer chismes, amarrar navajas y mal aconsejar a los legisladores. 
Unos y otros se ven con desconfianza, tratan con cierto malestar al personal de algunas áreas y se burlan, a veces, 
de la agenda que se entrega a la prensa, todo por los comentarios de un alguien que no ha rendido buenas cuentas 
en cargos anteriores y que ahora tendría que ser el responsable de cuidar la imagen de 25 (¡25!) legisladores, pero 
se dedica a “venderse” como el “politólogo” que nunca ha sido. SEGURIDAD. Llega una noticia positiva, luego de 
que el presidente de la Unión Ganadera Regional, Alejandro Ugalde Tinoco, reveló un descenso del 60 por ciento en 
los casos de abigeato, gracias a las acciones implementadas entre municipios, productores y gobierno del estado. 
Honor a quien honor merece. También reveló el dirigente que los principales puntos a donde se iba el ganado 
robado eran Hidalgo y Estado de México, una situación que se suma a la ya muy denunciada problemática con las 



 
LUNES 10 DE JULIO DE 2017 

 

 Coordinación de Comunicación Social 8 

 

fronteras. YA VIENEN LAS “BICIS”. El proyecto de bicicletas compartidas que fuera cancelado junto con la 
concesión para  parquímetros, será retomado este mismo año por la administración municipal de Querétaro y una 
vez iniciado el proceso de licitación este mes se dictará el fallo correspondiente para que en el mes de agosto 
comience la instalación de las 50 ciclo estaciones comprometidas por el alcalde Marcos Aguilar. Sería en diciembre 
cuando 450 bicis compartidas se encuentren en operación. FANTASMA. Querétaro es el primer estado que instaló 
el sistema estatal anticorrupción, pero sólo en la teoría, porque en la práctica poco se ha sabido del trabajo que 
lleva a cabo el nuevo organismo; ni de la sede, ni de los salarios para el comité de participación ciudadana y el 
fiscal se tienen noticias. Y es que supuestamente está ya en funciones y opera con autonomía el fiscal especial 
anticorrupción, Benjamín Vargas Salazar, emanado de la Fiscalía General del Estado, quien desde que fue electo ha 
tenido poca presencia en los medios y no se ha dignado a responder ni una entrevista telefónica para abordar estas 
cuestiones. Debería ser de los funcionarios más cercanos a la gente y más transparentes en su trabajo. En teoría. 
SANTA ROSA. El secretario de Turismo recomienda mejorar la imagen de Santa Rosa Jáuregui, no para contar con 
otro Pueblo Mágico, sino para detonar un polo económico que atrae gente por el mismo parque bicentenario y su 
corredor gastronómico de carnitas. Observa muy lejano que la delegación con vocación –además- industrial logre 
esta categoría, sobre todo en este año en el que nueve estados buscan el tan codiciado nombramiento. SECTUR EN 
APOYO. El ICATEQ fue reconocido por su trabajo en la capacitación de sus planteles en el sector gastronómico, 
además por el secretario de Turismo, Hugo Burgos, quien dijo que trabajan en sinergias para fortalecer al sector 
servicios, a su plantilla laboral la forman en el idioma inglés y que hay planes para que los alumnos en preparación 
de alimentos se inserten con propuestas del rescate de la cocina tradicional en la zona vitivinícola del estado. Hay 
potencial. (DQ 1 y 4) 
 
CAUSA Y EFECTO “PAN: LA FALTA DE MUJERES CON PERFIL ADECUADO COMPLICARÍA LAS 
DESIGNACIONES” 
Por Jaime Robledo 
De frente al proceso electoral de 2018, el PAN enfrenta una serie de retos muy grandes. En lo que respecta a 
Querétaro pasa por dos puntos muy importantes: el camino que tome Ricardo Anaya y la necesidad de tener la 
equidad de género, donde deberán buscar que al menos el 50% de los candidatos sean mujeres. Esto último le 
complicaría mucho el panorama, puesto que no cuentan con las opciones suficientes y eso será una debilidad a 
superar. (...) Primeramente, hay que considerar la mayor o menor participación que tendrá el gobernador 
Francisco Domínguez Servién en la decisión, y por otro lado, si pueden brincar lo de la equidad de género. Una 
opción que permite la confusa ley electoral es tener dos candidatos varones para el Senado Si otra entidad en 
donde el PAN haya ganado en las elecciones de 2012, este partido selecciona a dos mujeres, como puede ser el caso 
de Baja California, donde el gobernador Kiko Vega está considerando la opción de postular a su oficial mayor y a la 
esposa de su secretario de Gobierno. Ahora revisaremos cuál puede ser el panorama si Ricardo Anaya lograra ser 
el candidato presidencial del blanquiazul. En este caso seguramente Francisco Domínguez Servién será el 
responsable de elegir a los candidatos y colocará las cartas que están cercana a él, además Ricardo Anaya buscará 
llevarse a varios queretanos a su campaña, lo cual quitaría presión al proceso local. (...) (EUQ 7) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
El Frente Queretano por el Derecho a la No Discriminación y a Favor del Estado Laico recordó que el Poder 
Ejecutivo del Estado de Querétaro, en la administración anterior, contaba con 90 días, fecha en la que se publicó la 
‘Ley Estatal para prevenir la Discriminación’, que crea el Consejo para Prevenir y Eliminar toda forma de 
Discriminación; y no lo hizo, y que aún sigue sin ser nombrado e instalado. (CQRO) 
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BAJO RESERVA 
Acercamiento provechoso. Nos platican que Juan Carlos Padilla Aguilar, coordinador de delegados federales de la 
zona occidente del país, encabezará una reunión el próximo viernes. Nos dicen que el objetivo es hacer un corte de 
caja del trabajo realizado por todos los representantes que tiene el gobierno de EPN en Querétaro. Al término del 
encuentro, nos comentan, que don Juan Carlos ya también prepara un convivió con reporteros. El objetivo, 
aseguran, es tejer la mayor cantidad de relaciones públicas con quienes a diario trabajan y procesan la noticia en 
esta entidad federativa. Controvertido asunto. Nos comentan que las tomas clandestinas seguirán siendo tema en 
el estado de Querétaro, en específico en SJR. Nos dicen que el problema, entre otras aristas. se enfoca en el sistema 
de justicia, pues según el delegado de la PGR en Querétaro, Julio César Esponda Cal y Mayor, hay personas que no 
van a la cárcel en razón de que su implicación en el delito de robo de hidrocarburos resulta menor. Un tema, que 
nos aseguran, es sin duda controvertido. Vientos de división en el tricolor. Nos cuentan que al que le llovieron los 
reclamos el pasado fin de semana durante la Asamblea Estatal del PRI fue al presidente de este partido en 
Querétaro, Juan José Ruiz Rodríguez. Una de las militantes del tricolor, nos dicen, le echó en cara que no tomaran 
en cuenta la decisión de todos los miembros del partido y casi casi le exigió que arreglaran problemas internos 
antes de salir a pedir votos. Nos aseguran que el dirigente estatal ni se inmutó, al contrario, sostuvo frente a los 
medios que el Revolucionario Institucional vive a nivel local uno de sus mejores momentos. Lluvias retrasan obras 
en la Sierra. Nos cuentan que debido a las persistentes lluvias las obras en la Sierra Gorda queretana se han 
detenido. Nos dicen que en las últimas semanas han sido constantes las precipitaciones, por lo que los nuevos 
puentes que construyen los gobierno federal y estatal para ampliar a cuatro carriles la carretera que va a Jalpan, 
lucen sin trabajadores y las máquinas paradas. Nos comentan que si de por sí, la obra se ha alargado, con las 
precipitaciones, será complicado cumplir con el tiempo estimado de entrega. (EUQ 2) 
 
ASTERISCOS 
CARTAS. “Eso solo lo tratamos allá adentro”, respondió el gobernador Francisco Domínguez Servién, ante el 
cuestionamiento de una carta que había enviado al presidente del Comité Ejecutivo Nacional del PAN, el queretano 
Ricardo Anaya, quien no ha negado sus aspiraciones rumbo a las elecciones presidenciales del próximo año en 
México. PEATÓN. Hasta hace unos meses, en Movilidad del municipio insistían que no era prioridad peatonizar el 
Centro Histórico. Incluso, a pregunta expresa de este diario, Marcos Aguilar Vega descartó la posibilidad. Ahora, el 
presidente municipal anuncia que se trabaja en un “anillo peatonal” para conectar el primer cuadro con la alameda 
Hidalgo. El gobernador se sumó a la iniciativa. CAMPO. Rumbo a las elecciones del próximo año, el gobernador fue 
claro al enfatizar que “con el campo no se juega”. La declaración la dio en SJR ante pequeños productores agrícolas, 
a quienes exhortó a no permitir que les condicionen la entrega de apoyos a cambio de su respaldo a uno u otro 
partido político. AUTOBÚS. Luego de “dimes y diretes” por manos largas que censuran voces en contra, Francisco 
Gavidia, párroco de la Iglesia del Sagrado Corazón, salió en defensa del autobús del Consejo Mexicano de la familia, 
que arribó el sábado a Querétaro. A decir del párroco, el objetivo de esta iniciativa no es el de ofender, sino 
informar sobre su postura con respecto a la “familia natural”. El autobús fue recibido por activistas, quienes 
buscaron impedir sus acciones. (AM 1 y 8) 
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